

## **Umfrage zum Nutzen und zur Optimierung des Geoinformationsangebots in der Schweiz lanciert**

**Swisstopo und SOGI wollen wissen, wie die öffentlichen und privaten Geoinformationsangebote von Wirtschaft und Gewerbe genutzt werden, welchen Nutzen sie stiften und wie die Angebote verbessert werden müssen. Dazu haben sie eine Umfrage lanciert, an der teilzunehmen alle interessierten Kreise eingeladen sind (<http://geomarkt.infras.ch>).**

Karten, Pläne und Geodaten stellen in vielen Dienstleistungsbranchen, Industrie und Gewerbe wichtige Orientierungs- und Entscheidungsgrundlagen dar. Ihre schnelle Verfügbarkeit hilft Produktionsprozesse zu verbessern, Verfahren zu beschleunigen und erhöht die Rechtssicherheit. Eine geschickte Nutzung kann Kosten einsparen und Marktvorteile schaffen.

Die Schweizerische Organisation für Geoinformation SOGI vereint die im Bereich Geoinformation tätigen privaten und öffentlichen Akteure. Sie hat sich darum immer wieder bei Bund und Kantonen eingesetzt, dass die ursprünglich für den verwaltungsinternen Gebrauch digitalisierten Geoinformationen zunehmend in Internet-Geoportalen einer breiten Öffentlichkeit zur Verfügung gestellt werden.

Leider fehlen bis heute verlässliche Informationen, inwiefern diese Angebote tatsächlich von der Privatwirtschaft genutzt werden, welcher volkswirtschaftliche Nutzen daraus erwächst und welche Hindernisse in der heutigen Nutzung bestehen. Diese Angaben sind nötig, um die Angebote weiter gezielt auszubauen und die dafür notwendigen Anstrengungen gegenüber dem Steuerzahler zu legitimieren. Swisstopo hat deshalb in Zusammenarbeit mit der SOGI eine entsprechende Umfrage lanciert.

Helfen auch Sie mit, das Geoinformationsangebot in der Schweiz zu optimieren und beteiligen sich an der Umfrage unter:

<http://geomarkt.infras.ch>

Die Umfrage läuft vom 11. bis 30. Januar 2016.